



## Mairie de Claix

Place Hector Berlioz – 38640 Claix

04 76 98 15 36 – Fax 04 76 98 82 81

www.ville-claix.fr

### PROCES VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU JEUDI 19 MAI 2022

**PRESENTS :** M. Christophe REVIL- Maire, Adjoints : Mme MN. STRECKER ; M. P. ROUSSET ; M. Y. PASDRMADJIAN ; M. JL. BOUCHAUD ; Conseillers municipaux : M. M. PELLOUX-PRAYER ; M. J. TOMASINO ; Mme. M. BRUN ; M. R. DA SILVA ; Mme. M. TROUILLEAU ; M. R. KELLER ; Mme J. GIRAUD ; M. F. GIRARD ; Mme. A. CHIANTIA ; M. S. MOREL ; Mme. N. COTTE ; M. D. CAIROLA ; Mme. I. COMTE DELPACE ; M. Y. GUERIN. M. L. MARTIGNAGO ;

**ABSENTS :**

**POUVOIRS :** Mme. B. BERTHON à Mme. MN. STRECKER ; Mme. S. ALPHONSE à Mme. A. CHIANTIA ; Mme. S. IMBERT à Mme M. TROUILLEAU ; Mme. C. RANGOD à Mme. M. BRUN ; M. R. TRECOZZI à M. P. ROUSSET ; Mme A. BOUCHET à M. R. KELLER ; Mme. M. MURIDI à M. Y. PASDRMADJIAN ; M. F. GUITTON à M. J. TOMASINO ; Mme. L. FINET à M. R. DA SILVA ;

**DESTINATAIRES :**

Mesdames et Messieurs les Conseillers Municipaux.

Madame Christine ROCHA- Directrice Générale des Services.

**OUVERTURE DE LA SEANCE : 19H01**

Après le constat des conseillers municipaux et validation du quorum, Madame Martine BRUN est nommée par le conseil municipal en qualité de secrétaire de séance.

**CLOTURE DE LA SEANCE : 20H27**

Précédent compte-rendu : du 24/03/2022.

Procès-verbal du conseil municipal: du 24/03/2022. Voté : à l'unanimité.

Décisions du maire : prise dans le cadre de ses délégations, sont présentées.

**Isabelle COMTE-DELPLACE :** Sur la décision concernant le protoxyde d'azote, la Police Municipale pourra-t-elle mettre des PV ? Puis-je avoir des précisions concernant l'arrêté « démarchage à domicile » ? Enfin concernant le Relais des Associations, s'agit-il du local de l'ancienne Poste ? Si oui quelle est la place disponible, pour quelles associations ?

**Christophe REVIL :** Concernant le protoxyde d'azote, oui, la police peut verbaliser, et il faut donc prendre un arrêté pour les personnes majeures. Concernant le démarchage à domicile, cela oblige les démarcheurs à se signaler à la Police Municipale avant de démarcher sur la commune. Cela permet, en cas de questionnements ou de doutes des Claixois, de savoir quels démarcheurs sont présents sur la commune. Enfin, concernant le nouveau Relais des Associations, cet arrêté est un arrêté d'ouverture, car il s'agit d'un ERP de type L. Il permet d'accueillir 49 personnes, dans 2 salles distinctes.

Signature des documents :

- Feuille de présence du Conseil Municipal du jeudi 19 mai 2022
- Approbation des délibérations du conseil municipal du 24 mars 2022,

## ORDRE DU JOUR

| N°   | OBJET DES PROJETS DES DELIBERATIONS   | SERVICE /<br>RAPPORTEUR |
|--|---|-------------------------|
| <b>AFFAIRES GENERALES</b>                            |   |                         |
| 1  | Approbation de la convention pour la création d'un service commun accessibilité                                     | RDS/AG                  |
| 2  | Désignation des jurés d'assises 2023  | CR/ AG                  |
| <b>FINANCES ANALYSE COMMANDE PUBLIQUE</b>            |   |                         |
| 3  | Clôture de l'APCP travaux de réaménagement de la cantine Rochefort.<br>(Opération d'équipement n° 100)              | CR/FACP                 |
| <b>RESSOURCES HUMAINES</b>                           |   |                         |
| 4  | Création d'un Comité Social Territorial commun Ville et CCAS  | MNS/RH                  |
| 5  | Modification des modalités de mise en œuvre du Compte Epargne Temps   | MNS/RH                  |
| 6  | Jobs Jeunes été 2022  | CR/RH                   |
| 7  | Modalités de remboursement des frais de repas dans le cadre d'un déplacement pour les besoins du service            | MNS/RH                  |
| <b>DIRECTION TECHNIQUE AMENAGEMENT ENVIRONNEMENT</b> |   |                         |
| 8  | Acquisition de la parcelle AI 796 – Bâtiment La Grange aux Dames  | PR/DTAE                 |
| 9  | Convention pour l'exercice de la compétence eau potable et la préservation des ressources en eau en forêt communale | RK/DTAE                 |

### 1/Approbation de la convention pour la création d'un service commun accessibilité

Le Rapporteur EXPOSE :

Grenoble Alpes Métropole propose une offre de service commun accessibilité. La Commune de Claix s'est portée volontaire pour adhérer à ce service et bénéficier ainsi d'une prestation d'expertise et de formation de son personnel.

Pour mettre en place ce service commun, la commune est invitée à s'engager dans le cadre d'une convention de création du service commun. Les prestations seront réalisées à la demande de la Mairie, facturées au prorata du temps passé et imputées sur l'attribution de compensation.

VU le projet de convention annexé à la présente délibération,  
VU l'avis du Comité Technique du 02 mai 2022,

Le Rapporteur PROPOSE :

- D'APPROUVER l'adhésion de la Commune de Claix au service commun accessibilité,
- D'APPROUVER le projet de convention afférent,
- D'AUTORISER Monsieur le Maire à signer la convention de création d'un service commun mutualisé.

#### Modalités de vote : à l'unanimité (29 votants)

**Dominique CAIROLA** : J'ai lu la convention, et je ne comprends pas. Les agents communaux seront versés dans ce service ? Est-ce des agents de la ville, ou de la Métropole ?

**Yann GUERIN** : Pourquoi seulement 6 communes ?

**Christophe REVIL** : Il faut demander aux autres communes pourquoi elles n'ont pas voulu participer, il est difficile de répondre à leur place.

**Raphaël DA SILVA** : C'est un service à la disposition des collectivités, mais il s'agit d'agent métropolitain.

**Christophe REVIL** : Pour préciser, l'agent ne pèse pas sur les comptes de la collectivité.

**Raphaël DA SILVA** : C'est précurseur, il faut laisser le temps que cela se mette en place.

### 2/ Désignation des jurés d'assises 2023

Le Rapporteur EXPOSE :

Vu la loi N° 78-788 du 28 Juillet 1978, portant réforme de la procédure pénale sur la police judiciaire et le jury d'assises et notamment les articles 260 et 261 du Code de Procédure Pénale.

Vu l'arrêté N° 38-2022-04-28-00003 du 28 avril 2022, portant répartition des jurés d'assises pour l'année 2023

Vu l'annexe N°1 de l'arrêté précité, portant sur le tableau de répartition du nombre des jurés d'assises devant figurer sur la liste annuelle de l'année 2023, pour Claix au nombre de 6 jurés.

Le Rapporteur INDIQUE que conformément à la réglementation en vigueur, le Conseil Municipal en partant de la liste électorale, doit procéder au tirage au sort de six noms devant être retenus par la Cour d'Appel de Grenoble. Ce tirage au sort devra comprendre un nombre de noms triple de celui fixé par l'arrêté en vigueur.

**Modalités de vote** : à l'unanimité (29 votants)

### 3/ Clôture de l'AP/CP pour les travaux de réaménagement de la cantine Rochefort. (Opération d'équipement n° 100)

Le rapporteur expose :

VU Le Code Général des Collectivités Territoriales et plus particulièrement les articles L 2311-3 et R 2311-9, disposant que les crédits budgétaires qui concernent des dépenses d'investissement peuvent comprendre des autorisations de programme (AP) et des crédits de paiement (CP) pour leur caractère pluriannuel.

VU la délibération n°29/2019 du Conseil municipal du 26 Mars 2019,

VU la délibération n°02/2020 du Conseil municipal du 30 Janvier 2020,

VU la délibération n°99/2020 du Conseil municipal du 16 décembre 2020,

La procédure des AP/CP est une dérogation au principe de l'annualité budgétaire. Elle permet, en dissociant l'engagement pluriannuel des investissements de l'équilibre budgétaire annuel, de limiter le recours aux reports d'investissement.

Les AP constituent la limite supérieure des dépenses qui peuvent être engagées pour le financement des investissements. Elles demeurent valables, sans limitation de durée, jusqu'à ce qu'il soit procédé à leur annulation. Elles peuvent être révisées par délibération.

Les CP constituent la limite supérieure des dépenses pouvant être mandatées pendant l'année pour la couverture des engagements contractés dans le cadre des autorisations de programme correspondantes.

L'équilibre budgétaire de la section d'investissement s'apprécie en tenant compte des seuls crédits de paiement.

Chaque AP comporte la répartition prévisionnelle par exercice des crédits de paiement correspondants ainsi qu'une évaluation des ressources envisagées pour y faire face.

La situation des AP/CP donne lieu à un état joint aux documents budgétaires des années concernées.

CONSIDERANT que les travaux de réaménagement de la cantine Rochefort se sont achevés en 2021, il convient de clôturer l'AP/CP relatif à cette opération. (Opération d'équipement n°100)

CONSIDERANT que le montant de l'opération s'élève à 389 637.14€, et que les crédits de paiement associés se sont étalés sur les années 2019, 2020 et 2021.

PROPOSE à l'assemblée délibérante de voter la clôture de l'autorisation de programme et la répartition des crédits de paiement comme suit :

- AP : 389 637.14 €
- CP 2019 : 26 654.48 €
- CP 2020 : 329 202.49 €
- CP 2021 : 33 780.17 €

**Modalités de vote : à l'unanimité (29 votants)**

**Dominique CAIROLA** : On crée une APCP, mais les honoraires ne sont pas indiqués, l'appréciation est tronquée. Quel est le montant total de l'opération ? Peut-on avoir des ratios par opération ?

**Christophe REVIL** : Il y a l'ensemble des honoraires.

**Christine ROCHA** : Oui, dans le coût global les honoraires sont indiqués. Le coût varie mais ils sont bien intégrés. En ligne comptable, nous les excluons pour les demandes subventions, mais nous donnons toujours le montant global dans la délibération.

**4/ Création d'un Comité Social Territorial commun Ville et CCAS**

Le Rapporteur EXPOSE

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales,

Vu le Code Général de la Fonction Publique, et notamment les articles L. 251 5 à L. 251 10

Vu le décret n°2021-571 du 10 mai 2021 relatif aux comités sociaux territoriaux des collectivités territoriales et de leurs établissements publics

Vu l'avis du CT du 02 mai 2022

CONSIDERANT qu'un Comité Social Territorial doit être créé dans chaque collectivité ou établissement public employant au moins 50 agents, au 1<sup>er</sup> janvier 2023,

CONSIDERANT qu'il peut être décidé par délibérations concordantes des organes délibérants d'une collectivité territoriale et d'un établissement public rattaché à cette collectivité de créer un Comité Social Territorial unique compétent à l'égard des agents de la collectivité et de l'établissement à condition que l'effectif global concerné soit au moins égal à cinquante agents,

CONSIDERANT que l'effectif constaté au 1er janvier 2022 est compris entre 50 et 200 agents :

Ville = 124 agents

CCAS = 29 agents

PROPOSE

- De créer un Comité Social Territorial unique compétent pour les agents de la Ville et du CCAS
- De fixer le nombre de représentants du personnel titulaires au sein du Comité Social Territorial à : 5
- De fixer le nombre de représentants de la collectivité titulaires au sein du Comité Social Territorial à : 5
- D'autoriser le recueil de l'avis des représentants de la collectivité

**Modalités de vote : à l'unanimité (29 votants)**

**Nathalie COTTE** : Je demande plus de détails sur les missions et le périmètre d'action de ce comité.

**Christophe REVIL** : Il est prévu par la loi de modernisation. C'est le mariage du CHSCT et du CT. Il y avait deux instances auparavant, une seule donc à partir de janvier. Nous avons le choix d'avoir entre 3 et 5 représentants, et nous proposons d'en maintenir 5 pour la représentation du personnel et autant pour le collège élus. Pour le domaine d'action, il n'y a rien de changé, cela couvre la santé, etc.

**5/ Modification des modalités de mise en œuvre du Compte Epargne Temps**

Le Rapporteur EXPOSE

Que suite à la crise sanitaire du Covid19 il avait été donné la possibilité d'alimenter le compte épargne temps à hauteur de 10 jours de congés payés au lieu de 5 jours, et le plafond du nombre de jours pouvant être épargnés avait été porté de 60 à 70 jours,

Ces modalités dérogatoires prenant fin, il convient de délibérer à nouveau afin de revenir sur les règles d'alimentation du compte épargne temps, d'autant plus que la mise en place des 1607h au sein de la collectivité a engendré des modifications dans la gestion du temps de travail pouvant impacter les comptes épargne temps des agents.

Vu le décret n° 2004-878 du 26 août 2004 relatif au Compte Epargne Temps dans la fonction publique territoriale,

Vu le décret n°2010-531 du 20 mai 2010 relatif au Compte Epargne Temps dans la fonction publique,

Vu le décret 85-1250 du 26 novembre 1985 relatif aux congés annuels des fonctionnaires territoriaux,

Vu la délibération du 17 juin 2020, mettant en place de nouvelles dispositions relatives au Compte Epargne Temps pour les agents de la Ville de Claix,

Vu l'avis du Comité Technique en date du 02 Mai 2022,

CONSIDERANT que la délibération du 17 juin 2020 permet d'alimenter le Compte Epargne Temps à hauteur de 10 jours de congés annuels pour un agent à temps complet, avec un plafond du nombre de jours maximum porté à 70 jours durant la crise sanitaire, et que la volonté est de modifier les modalités d'alimentation du Compte Epargne Temps

PROPOSE d'abroger la délibération du 17 juin 2020 relative au CET

PROPOSE d'adopter la gestion du CET selon les dispositions vues en Comité technique le 02 Mai 2022 et proposées ci-dessous au profit des agents de la Ville.

**OUVERTURE DU CET :**

**Droit de l'agent :**

Le CET est un droit. La collectivité ne peut s'opposer à la demande d'ouverture d'un agent dans la mesure où ce dernier remplit les conditions pour ce faire.

Pour ouvrir et, le cas échéant, effectuer simultanément une première alimentation du CET, l'agent doit transmettre au service des Ressources Humaines sous couvert du responsable hiérarchique, une demande au plus tard le 31 janvier de l'année N+1.

Pour les demandes d'alimentation annuelles suivantes, l'agent doit transmettre au service des ressources humaines sous couvert du responsable hiérarchique, une demande au plus tard le 1<sup>er</sup> janvier de l'année N+1, cette date coïncidant avec la date butoir pour poser les congés de l'année N.  
Une information annuelle est faite à l'agent des jours épargnés et consommés.

**Bénéficiaires :**

Les agents titulaires,  
Les agents non titulaires employés de manière continue depuis au moins un an.

**Sont exclus du dispositif :**

Les agents stagiaires,  
Les agents titulaires relevant du cadre d'emploi des professeurs d'enseignement artistique, des assistants et assistantes spécialisés d'enseignement artistique,  
Les agents non titulaires relevant des cadres d'emplois de la filière artistique,  
Les agents non titulaires recrutés pour une durée inférieure à une année  
Les agents recrutés en application de l'article L332-23 du Code général de la Fonction Publique (recrutement pour faire face à un besoin occasionnel ou saisonnier),  
Les agents non titulaires bénéficiaires d'un contrat de droit privé,  
Les assistantes familiales et assistantes maternelles.

**ALIMENTATION DU CET :**

**Jours pouvant être épargnés :**

5 jours de congés annuels pour un agent à temps complet,  
5 jours de repos compensateurs pour un agent à temps complet (heures supplémentaires ou complémentaires effectives, sur la base de 1 journée = 7 heures, soit 35 heures au maximum en tout),  
2 jours de RTT,

Nombre de jours épargnés au prorata temporis pour les agents à temps non complet ou à temps partiel.

**Jours ne pouvant pas être épargnés :**

Les congés bonifiés,  
Report des jours de congés annuels acquis en qualité de stagiaire.

**Plafond :**

60 jours au total maximum (les agents ayant acquis entre 61 et 70 jours durant la crise sanitaire liée au Covid en gardent le bénéfice).

**Validité du CET :**

Pas de délai.

**UTILISATION DU CET :**

**Acceptation de la demande :**

De plein droit à l'issue d'un congé maternité, d'un congé d'adoption, d'un congé paternité ou d'un congé d'accompagnement d'une personne en fin de vie.  
Sous réserve des nécessités de service dans les autres cas.

**Préavis d'utilisation :**

Pas de préavis mais sous réserve des nécessités de service.

**Epargne minimale :**

Pas d'épargne minimale.

**Nombre de jours par utilisation :**

Pas de nombre de jours minimum.

**Situation de l'agent :**

L'agent est considéré en période d'activité et conserve donc ses droits à rémunération, à congés, et pour les fonctionnaires, ses droits à avancement pendant l'utilisation du CET.

**Compensation financière :**

Pas de compensation financière

**CHANGEMENT D'EMPLOYEUR, DE POSITION OU DE SITUATION ADMINISTRATIVE :**

**Titulaires :**

Conservation des droits acquis en cas de :

-Mutation (sauf dispositions relatives à la période transitoire),

-Détachement,

-Disponibilité,

-Congé parental,

-Accomplissement du service national et des activités dans la réserve opérationnelle et dans la réserve sanitaire,

-Placement en position hors cadres,

-Mise à disposition.

**Non titulaires :**

Solde obligatoire du CET avant chaque changement d'employeur.

**CESSATION DE FONCTION :**

**Le CET doit être soldé en cas de :**

-Retraite,

-Démission,

-Licenciement,

-Révocation,

-Non réintégration,

-Fin de contrat

**Décès :**

Indemnisation obligatoire des ayants droits.

**Modalités de vote : à l'unanimité (29 votants)**

**6/ Jobs Jeunes été 2022**

Le Rapporteur EXPOSE

VU la loi n° 84-53 du 26 janvier 1984, modifiée, portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique territoriale,

VU le décret 88-145 du 15 février 1988 modifié par le décret 2015-1912 du 29 décembre 2015,

CONSIDERANT la volonté de poursuivre la mise en place des emplois saisonniers durant l'été destinés aux jeunes de 16/17 ans,

CONSIDERANT que le recours à ces personnels contractuels est prévu dans le cadre des crédits nécessaires intégrés au chapitre 12 du budget annuel,

CONSIDERANT que l'enveloppe dédiée correspond en 2022 à 16 postes à pourvoir durant 2 à 4 semaines sur des volumes allant du mi-temps au temps complet en fonction des missions confiées,

CONSIDERANT que ces emplois répondent à un besoin des services tout en donnant l'opportunité d'une première expérience professionnelle à des jeunes mineurs,

PROPOSE :

D'AUTORISER Monsieur le Maire au recrutement direct d'agents contractuels à titre saisonnier dans le cadre de « jobs jeunes » destinés aux 16/17 ans durant la période estivale,

DE FIXER la rémunération sur la base du 1<sup>er</sup> échelon des grades de catégorie C échelle C1,

**Modalités de vote : à l'unanimité (29 votants)**

**7/ Modalités de remboursement des frais de repas dans le cadre d'un déplacement pour les besoins du service**

Le Rapporteur EXPOSE

VU le Code Général de la Fonction Publique

VU le décret n°2001-654 du 19 juillet 2001 fixant les conditions et les modalités de règlements des frais occasionnés par les déplacements des personnels des collectivités locales et établissements publics mentionnés à l'article 2 de la loi n°84-53 du 26 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique territoriale et abrogeant le décret n° 91-573 du 19 juin 1991,

VU le décret n°2006-781 du 3 juillet 2006 fixant les conditions et les modalités de règlement des frais occasionnés par les déplacements temporaires des personnels civils de l'Etat,

VU l'arrêté du 3 juillet 2006 fixant les taux des indemnités de mission prévues à l'article 3 du décret n°2006-781 du 3 juillet 2006 fixant les conditions et les modalités de règlement des frais occasionnés par les déplacements temporaires des personnels civils de l'Etat,

Il est rappelé que les agents qui se déplacent pour les besoins du service (mission, action de formation statutaire ou de formation continue) en dehors de leur résidence administrative et de leur résidence familiale peuvent, le cas échéant, prétendre au remboursement des frais de repas exposés dans ce cadre.

Depuis le 1er janvier 2020, la prise en charge est fixée à 17,50 € par repas, qu'il s'agisse du repas du midi ou de celui du soir. Le petit-déjeuner ne saurait être pris en charge à ce titre.

Le décret n°2020-689 du 4 juin 2020 autorise les collectivités territoriales et les établissements publics locaux à déroger au remboursement forfaitaire des frais de repas et à instaurer, par délibération, un remboursement au réel, dans la limite du plafond prévu pour le remboursement forfaitaire (17,50 €).

Le remboursement est conditionné par la production des justificatifs de paiement (factures, tickets) auprès de l'ordonnateur de la collectivité.

Pour rappel, aucune indemnité de repas ne peut être attribuée aux agents bénéficiant de la gratuité du repas.

PROPOSE d'instaurer à compter du 1<sup>er</sup> Juillet 2022 un remboursement au réel des frais de repas exposés à l'occasion des déplacements professionnels en dehors de la résidence administrative et de la résidence familiale dans la limite du plafond prévu pour le remboursement forfaitaire,

**Modalités de vote : à l'unanimité (29 votants)**

**Nathalie COTTE** : A-t-on une estimation du volume que cela représente ? Est-ce les mêmes conditions pour les élus qui partent en mission ?

**Christophe REVIL** : Oui, le plafond est identique.

**Christine ROCHA** : Pour ce qui concerne le volume, c'est peu car le repas est pris en charge au CNFPT. Cela peut par exemple concerner un déplacement pour la remise d'un prix, ou une formation hors CNFPT, mais cela reste à la marge. L'objectif est surtout de pouvoir rembourser aux frais réels.

**Christophe REVIL** : Pour résumer, nous remboursons 11 euros à une personne qui a payé 11 euros, 17 euros s'il a dépensé 17 euros.

**8/ Acquisition de la parcelle AI 796 – Bâtiment La Grange aux Dames**

**Vu** le code de l'urbanisme et notamment son article R423-1 ;

**Vu** le Code Général des Collectivités Territoriales et, notamment, son article L2241-1 qui donne compétence au conseil municipal pour délibérer sur la gestion des biens et sur les opérations immobilières effectuées par la commune ;

**Vu** l'estimation de France Domaines en date du 17/11/2020,

**Vu** l'accord donné par les propriétaires sur la proposition, faite par la commune de Claix, pour l'acquisition de cette parcelle,

Le rapporteur EXPOSE que l'école privée dite « Ecole Saint Pierre » a déménagé depuis fin 2021.

Le bâtiment historique dit « la Grange aux Dames », installé sur la parcelle AI 796, est donc inoccupé depuis lors et mis en vente par le propriétaire dénommée L'ASSOCIATION D'EDUCATION POPULAIRE DE CLAIX ayant son siège social à CLAIX (Isère) Ecole Saint Pierre - Ecole Libre Privée Mixte de Claix, ladite association formée sous le régime de la loi du 1er juillet 1901, aux termes de ses statuts en date du 19 septembre 1926, déclarée à la Préfecture de l'Isère, le 16 octobre 1926 ;

Cette parcelle de 1074m<sup>2</sup> se situe en plein cœur du centre bourg, à l'angle de l'Avenue de Belledonne et de l'Avenue Bougault.

La bâtisse principale, classée au patrimoine local, se compose de 3 niveaux en élévation et un niveau en sous-sol.

Dans le cadre de son engagement dans la protection et la valorisation du patrimoine du territoire, la commune de Claix souhaite se porter acquéreur de la parcelle AI 796.

Elle constitue une opportunité intéressante pour la ville, au titre de la réserve foncière et des actions mises en œuvre dans le cadre de la démarche « Cœur de ville, Cœur de métropole ».

Conformément à l'estimation faite par France Domaines, il est proposé de procéder à son acquisition au prix de 550 000 euros, suivant accord trouvé avec les propriétaires.

Les frais inhérents à cette transaction seront supportés par la commune.

**Considérant** l'ambition de valoriser l'histoire et le patrimoine local,

**Considérant** l'intérêt pour la ville de Claix d'acquérir dans l'objectif de préserver et mettre en valeur ce patrimoine exceptionnel au cœur du village.

**Considérant** l'intérêt pour la ville de Claix de maintenir ses actions de mise en valeur du centre bourg,

Il est proposé au conseil municipal d'acquérir la parcelle AI 796 (1674m<sup>2</sup>) ainsi que les bâtiments qui y sont situés, à hauteur de 550 000€,

**Modalités de vote : à l'unanimité (29 votants)**

**Dominique CAIROLA** : Cela est intéressant pour la ville mais soulève plusieurs problèmes. Si l'on vise l'acquisition isolément du reste, on va refaire ce qui a été fait pendant des années, ce sera une opportunité qui ne suffira pas. L'acquisition va nécessiter des moyens à court et long terme. Il faut prévoir avant un test de faisabilité par des professionnels, l'intervention d'un programmiste ? A venir donc, des études techniques, concernant la stabilité sismique, qui vont générer des frais ? Va-t-on s'adjoindre les compétences d'un conducteur d'opération ?

Je ne sais pas si je partage ces aménagements futurs. Je ne vois pas trop la relation avec CVCM mis à part le transfert d'usage.... Est-ce le parvis ?

**Nathalie COTTE** : C'est une prise de risque car il n'y a pas de diagnostic réalisé pour l'heure, par exemple sur l'amiante, etc.... Cela pourrait multiplier par 4 ou par 8 le coût de l'opération. Il est difficile de se faire une idée de la pertinence de l'acquisition, pour autant la parcelle est importante, c'est un emplacement charnière dans CVCM. Nous avons demandé en janvier une présentation du projet CVCM, nous ne savons plus où nous en sommes, comment cela va s'intégrer avec l'ensemble du projet, avec les locaux de l'ancienne poste. Nous aurions souhaité une étude de diagnostic pour comprendre à quoi on s'engage.

**Isabelle COMTE-DELPLACE** : Je suis étonnée car au dernier CM du 24/03, vous nous aviez dit : encore faudrait-il que la Grange aux Dames soit en vente.

**Christophe REVIL** : Oui, cela était hier, aujourd'hui, elle est en vente.

**Yann GUERIN** : Est-ce un bâtiment classé au patrimoine ?

**Christophe REVIL** : Il est répertorié au PLUI au titre de patrimoine local. Ce qui ne représente pas la même protection...

**Luc MARTIGNAGO** : Sur la parcelle AI190, qui est le propriétaire ?

**Patrick ROUSSET** : La parcelle est communale. Concernant les études à venir: je rappelle que la délibération vise à saisir une opportunité, et constituer une réserve foncière.

**Christophe REVIL** : J'ai déjà eu l'occasion de le dire, le projet CVCM et l'îlot Grange aux Dames, la Poste, tout ceci est une réflexion menée sur l'ensemble du tènement. Dès que l'école St Pierre est parti, beaucoup de Claixois ont par ailleurs demandé cette sauvegarde du patrimoine ! L'AEP n'avait pas encore pris la décision de mettre en vente. Vous nous interrogez ensuite sur le projet et la concertation : le positionnement de l'îlot est stratégique, revêt un fort intérêt patrimonial, et sera fait dans la concertation. Enfin, j'ai déjà eu souvent l'occasion de faire un point sur CVCM. Je vais donc vous réexpliquer l'ensemble du projet CVCM, mais la question de Dominique Cairola m'étonne, sur le lien entre la Grange aux Dames et CVCM.

**Proposition de Christophe REVIL de faire le point sur CVCM. Demande de Nathalie COTTE de faire le point avant le vote.**

**Christophe REVIL** : Je vais reprendre d'abord l'historique. C'est un marqueur fort de ce mandat. Ce projet CVCM date de 2018, avec une délibération précise métropolitaine et communale.

Ce projet comporte plusieurs sites et plusieurs temporalités, et tient compte des aléas de calendrier et des opportunités foncières.

Je rappelle le périmètre : il y a trois paliers, la place Hector Berlioz, le Bourg Ancien/ Grange aux Dames, le Parc de la Ronzy

Reprenons par site et par temporalité.

Le 1<sup>er</sup> palier vise à dynamiser le bourg ancien. Il s'agit de développer les services, pour maintenir du flux, soutenir l'offre commerciale pour que les Clairois réinvestissent le centre bourg. A la fin de l'année, la place Hector Berlioz sera une place où toutes les façades auront été refaites. La rénovation du Kiosque entre également dans ce cadre, avec l'officialisation de la suppression des places de parking. En résumé, cette place sera redevenue une place !

Sur le réaménagement de la place, nous visons cet esprit de square, pour conserver son âme.

Pour animer le cœur de Bourg, nous travaillons au montage du projet d'un marché hebdomadaire, visant à créer du flux, notamment le week-end. Nous travaillons également à l'installation d'un nouveau commerce, par exemple une boutique éphémère.

**Nathalie COTTE** : A quel endroit?

**Christophe REVIL** : Cela peut-être à la « cabane du Père Noël », ou autre.... La réflexion est en court mais nous avons déjà plusieurs demandes, de couturières, de vente de bijoux...

Pour continuer, sur le 2<sup>ème</sup> palier : le départ de l'école St Pierre a ouvert la perspective de la mutation. L'objectif est d'apaiser les usages, et traiter le dénivelé entre les commerces du haut et le pallier de la mairie.

Pour faire un point d'étape, l'acquisition de la Grange aux Dames est en cours, et sera suivie évidemment de l'ensemble des diagnostics, plans détaillés du bâtiment à effectuer, pour avoir un relevé précis de l'existant. Le programmiste interviendra naturellement avant le concours d'architectes.

Il nous faut profiter de l'ensemble de l'espace pour mener une réflexion d'ensemble.

Enfin, concernant le 3<sup>ème</sup> palier, le Parc de la Ronzy... Beaucoup de Clairois ne connaissent pas ce parc, encore cloisonné derrière les haies. Ce projet permettra de suivre le parcours de l'eau depuis la place Hector Berlioz, et d'ouvrir le paysage de Rochefort, de Belledonne. Il s'agira également de créer un accès apaisé au cimetière. Ce projet comporte également un projet immobilier, et permettra de retravailler le partage de l'espace public et des voiries.

En effet pour circonscrire le cœur de Bourg, il faudra marquer les entrées, pour que l'automobiliste prête attention aux différents usages. Vous le voyez, nous avons terminé l'aménagement Bougault, les portes du Bourg commencent à s'organiser.

Enfin, le projet CVCM vise à réfléchir à l'usage des stationnements. Nous portons une réflexion sur la zone bleue, avec une vraie pédagogie. Pour conclure, il faut saisir qu'aucun palier ne va sans l'autre. Depuis 2018, plus d'1 million d'euros ont été investis dans ces différentes opérations. L'acquisition de la Grange aux Dames est la pièce maîtresse.

**Nathalie COTTE** : Merci, nous avons eu beaucoup d'informations. Je comprends les 3 phases. Concernant la concertation, vous parlez de projets déjà engagés, par exemple sur la Ronzy ? Vous maintenez des constructions de logement et un déport du parc actuel dans le parc de la Ronzy ? La discussion est-elle close pour conserver cette bulle actuelle d'un parc plus petit ?

Sur la Grange aux Dames, nous souhaitons l'évaluation de ce que cela pourrait engager en frais. Existe-t-il un plafond pour les travaux ? Et si le plafond est dépassé, est-ce que l'on va détruire ou laisser à l'abandon la Grange aux Dames ? Pour ne pas se lancer dans un gouffre financier ?

Sur l'ancienne cure : comment s'intègre le bâtiment actuel de la Salle des Fêtes du Bourg, et sur la place Hector Berlioz, pourquoi s'interdire une grande transformation.

Enfin sur la circulation, pour l'accès au parc de la Ronzy, ne peut-on pas envisager un accès direct par la rue de la République, par exemple en la mettant en double sens...

**Christophe REVIL** : J'entends la proposition de mettre à double sens la rue de la République, que je vous laisse proposer aux riverains. Il n'est pas question de laisser tomber en ruine la Grange aux Dames. Le prix d'achat et les investissements sont différents.

Sur le raisonnement global, vous nous reprochez de ne pas avoir de projet, et, quand on en a un, de ne pas prévoir de concertation. Or, je parle de groupes de travail, d'associer les Clairois à des visites de terrain, mais encore faut-il en connaître toutes les contraintes, tous les éléments extérieurs. Un PLUI fait foi. Il y aura un programme immobilier puisque le PLUI le prévoit ainsi, et chacun pourra s'exprimer.

Le Préfet de l'Isère nous a bien rappelé nos obligations. Nous allons faire de la concertation, trouver des compromis. Je rappelle qu'il s'agit d'une forte demande des Clairois : beaucoup attendent de pouvoir acheter, en vendant leurs maisons. Il nous faut réfléchir en terme de parcours résidentiels.

Sur la place Hector Berlioz il s'agit d'un rajeunissement, non d'une requalification.

Sur l'ancienne cure : le projet vise la création de trois nouveaux logements sociaux, une salle pour la paroisse, et un local d'activité.

**Nathalie COTTE** : Je souhaite apporter deux précisions.

Sur la Grange aux Dames, j'émetts toutes les hypothèses, je ne souhaite pas non plus qu'elle tombe en ruine mais il faut être très prudents sur l'aménagement. Sur le parc de la Ronzy, je souhaite la concertation, il y a encore des marges de manœuvre. Il nous faut conserver un flux fluide pour les piétons, les familles. Il faut viser un travail abouti sur les déplacements.

**Christophe REVIL** : Faites-nous passer votre plan de déplacement, vous porterez auprès des Clairois les rues en sens unique, en double sens. Les automobilistes sont aussi piétons, et les piétons conduisent parfois également : nous pouvons les faire cohabiter, de façon intelligente, comme dans tous les centres bourg. Faire appel à l'intelligence et la coopération des Clairois est une évidence.

#### 9/ Convention pour l'exercice de la compétence eau potable et la préservation des ressources en eau en forêt communale

Le Rapporteur EXPOSE le besoin de Grenoble Alpes Métropole (GAM) de régulariser le foncier des périmètres de protection immédiate de captages en forêt communale pour l'exercice de la compétence eau potable. Afin d'assurer la pérennité du patrimoine forestier des collectivités territoriales, le régime juridique forestier ne permet pas le transfert à la Métropole de la propriété des parcelles de captage en forêt communale.

A Claix, le captage de Savoyères est exploité par Grenoble Alpes Métropole et sa source est soumise au régime forestier mis en œuvre par l'Office National des Forêts (ONF).

Grenoble Alpes Métropole (GAM) mène actuellement un travail de coopération avec l'ONF et les communes concernées en vue :

- D'accorder à GAM un droit d'occupation et de gestion pour l'exercice de la compétence eau potable, à Claix sur le captage de Savoyères ;

- De concilier les enjeux de préservation des ressources en eau potable et les enjeux de gestion des espaces forestiers publics dans ces mêmes périmètres de protection.

Ainsi, une convention de partenariat a été proposée à la commune et est annexée à la présente délibération. Elle définit les modalités d'intervention des deux parties dans les périmètres de protection de captage situés en forêt communale.

VU la convention de partenariat pour la préservation des ressources en eau en forêt publique, signée entre la Métropole et l'ONF le 29 mars 2022.

Le Rapporteur PROPOSE :

- D'approuver les termes de la convention de partenariat avec Grenoble Alpes Métropole
- D'autoriser Monsieur le Maire à signer la convention de partenariat avec Grenoble Alpes Métropole.

**Modalités de vote : à l'unanimité (29 votants)**

Claix le 20 mai 2022

Le secrétaire de séance



Martine BRUN

Le Maire,

Christophe REVL

